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長城を歩いて 

校長 藤弘 のぞみ   

 

 道道１０１号を車で走り下川町へ入るとすぐ左手に「これは何だ？」と思わせられる建造物。この建造物が

まだ「石積み」の状態だった頃を知っているので，３３年も経過すると本当に長城になっていることに感動し

ました。しかも，内側の壁は直線，外側の壁は凹凸と，本物とかわらぬ完成度です。異なるのは壁と壁の間の

通路に草が生えて歩きやすいところでしょうか。 

 

 １０年ほど前に，北京郊外の八達嶺（はったつれい）に登りました。ロープウェイと歩いて登る選択肢があ

ったのですが，そこは当然徒歩を選択。行けども行けども続くまさに「長城」の「頂上」とおぼしき地点に立

った時，龍の背のごとく城壁が果てしなく続く景色に圧倒されました。始皇帝はこんなにも騎馬民族を防ぎた

かったのか。明代まで造り続けた王たちの「防ぎたい」思いはどれだけ熱かったのか。 

 

 下川町が長城を築いたのは，地面を掘った際にたくさんの石が出てきたからだとのこと。この発想の豊かさ

の源は豊かな自然のもとで育ったことか。だとすれば，学校の使命は，この豊かな自然に畏敬の念を抱き，ふ

るさとを愛し，ふるさとに貢献する人を育てることに他なりません。 

 

 人工知能の発達が著しく，2030 年には現在ある職業の多くはコンピュータにさせることができると言われ

ています。コンピュータは物事をパターン化して記憶し幾千万の方法から瞬時に最善策を選んで回答するの

で，同じ様なことで悩んだり同じ様な努力をして似た様な結果を出す人間より余程正確だそう。これに比べ，

今を生きる子どもたちは，うまくいかないと考えを遮断して「やめる」傾向が強いので，コンピュータには勝

てないと主張する向きもあります。「AI は考え始めている」とつい先日本で読んだばかりですが，下川町の万

里の長城を散歩しながら，「考えることをやめない人間を育てる」のが大人に課せられた責任だと思うこの頃

です。 

 

 ところで……「長城」と「頂上」はアクセントが違います。私の AI もどき君 

（電子辞書）は正しいアクセントですが，あなたは大丈夫ですか？                                

           

■５月２６日（日）晴天のもと第７３回体育祭を開催しました。谷町長様を

はじめ，多くのご来賓・保護者・地域の皆様にお越しただき，誠にありがと

うございました。今年のスローガンは「Ｊｉｇｓａｗ ｐｕｚｚｌｅ～ピー

スをはめて，勝利まで」です。ジグソーパズルのように，競技も係活動も生

徒全員が協力し１つになって体育祭を創り上げていこうと取り組んできまし

た。また昨年から行っております応援合戦も各チームごとに工夫が見られ，

当日はこれまでの練習や準備の成果を十分に発揮することができ，ご観戦い

ただいた方々にも生徒達の頑張る姿をご覧いただけたと思います。天候にも

恵まれ，予定通り全競技を終えることができました。保護者や地域の皆様に

は，最後まで温かい声援を送っていただき，ありがとうございました。これ

からも下川中学校へのご協力をよろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■３年生が５月８日（水）～1１日（土）にかけて，

修学旅行にいってきました。今年は１０連休が明け

た日に結団式。翌日の出発となりました。生徒達は

連休中にしっかりと準備をし，全員元気に函館へ出

発しました。今回は函館・留寿都・千歳を４日間で

巡りました。函館では夜景見学や自主研修でそれぞ

れのテーマに合わせた調べ学習・留寿都では遊園地

やラフティングの体験，千歳では千歳空港でスカイ

マーク株式会社様による施設見学や体験などを行

ってきました。少々気温が低い日もあったようです

が４日間とも雨にあたることなく，全ての日程を消

化することができました。旅行中の様子も大変立派

で，お褒めの言葉もいただいてまいりました。生徒

達はやや疲れた表情での帰校となりましたが，たく

さんの楽しい思い出ができたようです。 

 部活動育成会の集い  

■６月１５日（土），バスターミナルで部活動育成

会の集い（ビールパーティー）を行います。毎年保

護者や地域の皆様にご協力いただいております。た

だ今，チケット（３枚綴り 1500 円）を販売してお

ります。購入をご希望の方は，下川中学校（4-2040）

までお問い合わせください。 

今後の予定 

６月 ３日（月）教育相談（～6 月 4日） 

 全校朝会 

   ４日（火）部活動育成会の集い実行委員会 

   ５日（水）中体連陸上壮行会 

   ６日（木）士別・名寄地方合同陸上大会 

        テスト前学習会 

   ７日（金）炭焼き体験学習 

１０日（月）炭焼き窯あけ 職員会議 

  １１日（火）上教研北部ブロック班研修会 

（午前授業） 

部活動育成会の集い実行委員会 

１２日（水）テスト前学習会 

１３日（木）１学期末テスト（１４日まで） 

      テスト前学習会 

１５日（土）部活動育成会の集い 

  ２0 日（木）中体連壮行会 

  ２1 日（金）名寄地方中体連夏季大会 

（23 日まで） 

  ２5 日（火）社会見学（１年生） 

  ２９日（金）研修日（5 時間授業） 

■本校では全学年を通して森林環境教育に取り組んで

いるところですが，その一環として 3年生が５月１７日

（金）に行われた植樹祭に参加してきました。小グルー

プに分かれて担当の方から苗をいただき，指定された場

所に植えてきました。どの生徒も一生懸命取り組んでい

ました。きっと何十年後は立派な木に育ってくれること

でしょう。また１年生は 5 月 8 日（水）に森林環境オ

リエンテーションを行いました。「北町工場」「プフの森」

を訪れ，作業の様子や製品についての説明を聞いてきま

した。また学校に戻ってから「森の生活」の藤原さんか

ら，下川の「循環型森林経営」について学びました。下

川の主要産業について理解を深めた一日となりました。 

■５月１６日（木）５校時に生徒会の企画・運営

による「いじめ撲滅集会を行いました。今年度は

「いじめにつながりやすい思考・行動」に焦点あ

て全校生徒で考えていく内容でした。いじめにつ

ながりやすい思考・行動として「誤った欲求充足」

「怒り・衝動性」「自己弁護」「自惚れ・僻み」「諦

め」「誤った見解」などが考えらます。これらの点

について，各自学校生活を振り返りました。その

後，これらの「いじめの種」となりうる思考・行

動は誰にでもある可能性があり，この「いじめの

種」の芽を出させないためには，今後どのような

生活をしていけば良いのかについてグループに分

かれて考えました。これをきっかけに各自が言動

を見直し，全校生徒・教職員全員でいじめのない，

みんなが安心して暮らせる学校にしていきたいと

思います。 

■通学路は地域協力のもと安全の確保に努められている

道路です。学校に行く一番安全な道筋を通ることで事故

や事件に巻き込まれる可能性を減らす事ができます。年

度当初にもお伝えしておりますが，今一度，ご家庭でも

通学路による登下校の指導をお願いいたします。 


